

El Direct  
Ramon de Cala  
Lopez

# EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año I.	<b>Suscripcion</b> En toda España trimestre 6 rs. Pagos adelantados.	Cuevas 23 de Diciembre de 1896.	<b>Anuncios</b> y comunicados á precios con- vencionales.	Núm. 8
--------	--	---------------------------------	---	--------

## LA BENEFICENCIA

Si somos estremados en la lisonja; si constantemente nuestro ánimo se inclina á juzgar los actos públicos bajo el prisma mas favorable; si procuramos en todo momento escudarnos en los aplausos y escatimar las censuras, no es ciertamente por espíritu de adulación; que jamas auxilió en nuestro pecho tan rastrero vicio, y mal puede adular el que nada pretende, ni espera. Es tan solo por que nos place disculpar ajenas faltas y porque esa benevolencia permanente que empleamos, nos permite recriminar con desembarazo lo que á todas luces encontremos vituperable.

Tienen los municipios que cumplir atenciones de categoria muy diversa: unas tan secundarias que solo en tiempos de gran prosperidad deben servirse, porque suponen derroche ó lujo; otras mas perentorias cuyo abandono perjudica algun servicio; otras en fin preferentes sacratísimas, que solo en casos extremos deben quedar desatendidas. En este grupo incluimos la enseñanza y la beneficencia.

Tenemos á la vista la cuenta que con gran jactancia publicó la alcaldía, y si en ella aparece que nada se ha perdido de cuanto el municipio lleva recaudado, tambien revela que la inversion dada á los ingresos no es la mas prudente.

Mientras en el capitulo de imprevistos figuran 4125 pesetas de desembolso, mientras se destina á música 250 pesetas; á material de secretaria cerca de 2000, con cuya cantidad puede comprarse un rio de tinta y una fábrica de papel; mientras se abonan 125 pesetas por carruajes para el señor Alcalde y para el Juzgado, que

por lo visto no pueden caminar á pié ni aun en estos tiempos de estrechez suma; cuando se gastan en festejos y regocijos mil pesetas, y hasta se asegura de incendios la casa consistorial que á nuestro parecer es incombustible, y que segun algunos, poco se perderia si ardiese, están sin cumplir casi todas las obligaciones de la beneficencia.

Los médicos titulares solo han cobrado 2500 pesetas de su sueldo, debiéndoseles un año entero de consignación; al hospital se le adeudan 13,800 pesetas; las amas de cria no perciben un céntimo desde hace infinitos meses, y para que el desorden sea mas completo en el ramo de beneficencia tampoco hay como manda la ley una farmacia municipal que sirva gratis las medicinas á los pobres. Asunto es este que se presta á consideraciones numerosas pero que no queremos tratar por delicadezas.

Creemos que para juzgar la gestion de un municipio no es preciso profundizar mucho en su administración; basta saber en que invierte sus rentas; basta observar si atiende las necesidades preferentes, ó gasta el dinero en cosas superfluas é innecesarias.

## El gran problema

Indudablemente, el problema de mas capital importancia en este pais es el del desagüe.

De intento, en la mayoría de los números publicados hemos dejado de hablar de asunto tan importante, por no repetir la conocida frase «prosiguen activamente los trabajos,» ó la

otra «ha avanzado tantos metros la galería.»

Creemos que el publicar tales cosas es aumentar la impaciencia del público minero, á quien la necesidad de que se realice el desagüe hace contar los minutos por dias y los dias por años.

Pero hoy nó estamos en el mismo caso; hoy podemos comunicar una grata noticia y no dejamos de hacerlo, aunque es bien conocida pues el Sindicato la ha hecho conocer por su circular número 51.

Se trata del acto de desprendimiento de la empresa A. Brandt y Brandan, de no cobrar á las minas durante la actual varada el tributo del 16 por 100 á que le dá derecho la condicion 8.ª del contrato.

Digno de elogio es este rasgo, que indica el deseo que hay por parte de la empresa desaguadora de allanar dificultades para la consecucion del fin que todos perseguimos, y como el Sindicato, ó sea el pais, tiene tantos ó mayores deseos que la empresa, no hay que dudar que en dia no lejano llegaremos á ver realizado nuestro desagüe y el pais volverá á sus antiguos tiempos de grandeza.

Nunca hemos escatimado elogios á la empresa desaguadora; pues en Almagrera, no hay razon ninguna que dé origen á quejas pues nos consta que se hace cuanto humanamente es posible por adelantar y ganar tiempo, pues tanto á mineros como á desaguistas importa sobremanera llegar cuanto antes, al fin apetecido, á la completa desecacion de nuestra rica sierra.

Una prueba de ello, es la actividad con que se perfora la lumbre que ha de dar ventilación á la galería permitiendo el avance rápido de